
　来年度、政府の方針にそって 23 区が
改定をねらう国民健康保険料。北区の試
算でも国保加入者の 65.8% の世帯で値
上げとなります。今でさえ高すぎるの
に、これ以上の値上げはとんでもありま
せん。みんなで声をあげ、4 月からの値
上げをストップさせましょう。
　日本共産党は 50% から 24% に下げら
れた国庫負担を元にもどし、国保料を引
き下げることを提案しています。

　花川区長は「長生きするなら北区が一番」といい始めています。
ところが高齢化率が 23 区トップの北区で、高齢者予算は 23 区中
17 位です。特養ホームの待機者が 950 人にのぼり、高齢者の見守
りもボランティアだのみでは、「北区が一番」もかけ声だおれです。
　日本共産党は、税金の使い方を変え、高齢者をあたたかく支える
区政に転換します。

　国保料を 1 人あたり年 6223
円値上げする条例案に、日本共
産党はキッパリ反対しました。

　消費税増税に年金、医療、介護など社会保障の連続改悪――国民に負担
を押しつける民主党政権に怒りが広がっています。国の悪政から住民を守
るのが自治体の役割。日本共産党は、くらし応援の北区政をめざします。
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日本共産党北地区委員会は、上記の見解を発表しました。
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値上げはストップし、引き下げを

高すぎる国民健康保険料

くらしを応援する区政に

高齢化は1位なのに高齢者予算は23区で17位

高齢者をあたたかく支える北区に

住民のいのちと健康守る政治を
　東京都の老人福祉や教育を全国最低水準まで落ち込

ませた、 都民いじめの石原都政を転換し、 いのちと健

康を守る 「福祉都市 ・東京」 をめざします。

都知事予定候補 小池　あきら
　区民のいのちとくらしを守ることを最優先にするあた

たかい区政、 国や都の悪政に対しきっぱりものが言える

新しい区政をめざしてがんばります。

北区長予定候補 いぬいあきお

北区を元気にする日本共産党の提案 くわしくは次のページを

2010年度の国保料値上げ条例案
に対する北区議会各会派の態度

会派名 態度
日 本 共 産 党 反対
自 由 民 主 党 賛成
公 明 党 賛成
民主区民クラブ * 賛成
あすか新生議員団 賛成
新 社 会 党 反対
*注：民主党と社民党の合同会派

居住あんしん修繕支援事業

住宅リフォーム助成制度
新年度から実施へ日本共産党の提案みのり

10 万円以上の修繕工事に
20％の助成金（上限 10 万円）

　持ち家、分譲マンションを対象に、10 万円以上（税抜き）

の住宅修繕工事について、費用の 20％（上限 10 万円）を北区

が助成するもので、全国でもトップレベルの助成率です。予算

総額は 3178 万円で、助成件数は 300 件。区は、第 1次募集を

6月から開始し、応募者多数の場合は抽選としています。

　
「
思
い
切
っ
て
家
を
直
す
こ
と
が
で
き
た
」「
仕
事
と
雇
用
が
ふ
え
た
」�

―
―
こ
れ
ま
で

に
実
施
し
た
自
治
体
で
は
、
利
用
し
た
住
民
も
工
事
を
し
た
業
者
も
笑
顔
に
な
り
、
ま
ち

が
元
気
に
な
っ
た
と
評
判
の
住
宅
リ
フ
ォ
ー
ム
助
成
制
度
。
い
よ
い
よ
北
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で
も
、
日
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共
産
党
の
提
案
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み
の
り
、
新
年
度
か
ら
実
施
さ
れ
る
こ
と
に
な
り
ま
し
た
。

　

北
区
が
新
年
度
予
算
案
で
示
し
た
の
が

「
居
住
あ
ん
し
ん
修
繕
支
援
事
業
」。
か
ね

て
よ
り
日
本
共
産
党
北
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め

て
き
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宅
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フ
ォ
ー
ム
助
成
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の
北
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。

■
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用
者
ゼ
ロ
」
を
指
摘

　

こ
れ
ま
で
区
は
、
日
本
共
産
党
の
要
求

に
「
す
で
に
『
住
宅
リ
フ
ォ
ー
ム
支
援
事

業
』
を
実
施
し
て
い
る
」
と
答
え
て
き
ま

し
た
。
し
か
し
同
事
業
は
、
金
融
機
関
か

ら
の
リ
フ
ォ
ー
ム
・
ロ
ー
ン
の
利
子
を
、

区
が
一
部
助
成
す
る
も
の
で
、
住
宅
リ

フ
ォ
ー
ム
助
成
制
度
と
は
似
て
非
な
る
制

度
。
日
本
共
産
党
は
、
こ
の
事
業
の
利
用

者
が
数
年
間
、
ず
っ
と
ゼ
ロ
で
あ
る
こ
と

を
指
摘
、「
住
宅
リ
フ
ォ
ー
ム
助
成
制
度

に
ふ
み
き
る
べ
き
」
と
追
及
し
ま
し
た
。

■
声
と
運
動
が
区
を
動
か
し
た

　

同
時
に
、
区
内
の
建
設
・
業
者
団
体
が

実
施
を
求
め
、
署
名
運
動
を
展
開
。
住
民

の
声
と
運
動
が
、つ
い
に
区
政
を
動
か
し
、

実
現
に
こ
ぎ
つ
け
ま
し
た
。

　

い
ま
議
会
内
外
に

「
議
員
定
数
の
削
減

を
」
と
い
う
声
が
あ
り
ま
す
。
日
本
共
産

党
の
議
員
は
、
貧
困
や
不
況
、
高
齢
化
が

す
す
む
な
か
で
、
く
ら
し
の
身
近
な
相
談

者
、
ム
ダ
使
い
や
利
権
な
ど
を
許
さ
な
い

行
政
の
監
視
役
と
し
て
、
日
々
、
そ
の
役

割
を
果
た
そ
う
と
、
奮
闘
し
て
い
ま
す
。

　

「
議
員
が
減
れ
ば
相
談
の
チ
ャ
ン
ネ
ル
が

少
な
く
な
っ
て
困
る
。
『議
会
が
身
を
削
る
』

と
い
う
な
ら
、
議
員
の
報
酬
を
減
ら
し
た

方
が
い
い
」
―
―
私
た
ち
が
訪
問
先
で
出

会
っ
た
住
民
の
意
見
で
す
。

　

日
本
共
産
党
北
区
議
員
団
は
、
区
民
か

ら
み
て
高
す
ぎ
る
議
員
報
酬
の
５
％
削
減

と
、
議
会
に
出
る
た
び
に
交
通
費
な
ど
と

し
て
５
千
円
を
支
給
す
る
費
用
弁
償
の
廃

止
を
議
会
で
提
案
し
て
い
ま
す
。

区民の目線で議会改革をすすめます

議員の報酬削減、
費用弁償の廃止を

6 月より

募集開始

花川区長に予算要望書を提出する日本共産党北区議員団（2010 年 11 月）

まちを元気に

政治倫理条例、政調費
の領収書つき全面公開

日本共産党の提案で実現

　日本共産党北区議員団はこれまでも、議会

の改革に率先してとりくんできました。

　政治倫理条例の制定、政務調査費の領収書

つき全面公開が、日本共産党の提案で実現し

ました。

▲

政調費の使途につ

いては 1円からの領

収書添付が義務づけ

られています。

若
者
が
夢
と
希
望
を

も
て
る
区
政
を
つ
く
る

　

若
者
が
使
い
捨
て
に
さ
れ
、
夢
や

希
望
を
持
て
な
い
社
会
に
未
来
は
あ

り
ま
せ
ん
。
私
は
、
貧
困
や
格
差
に

正
面
か
ら
立
ち
向
か
い
、雇
用
対
策
・

就
労
支
援
に
本
気
で
と
り
く
む
北
区

政
を
つ
く
り
ま
す
。

区議会議員

http://kyoukita.jp/
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　　　　　  日本共産党北区議員団

　　　　区民の声で区政を動かしました

厳
し
い
介
護
認
定
を
改
善

23
区
で
最
も
低
い

介
護
保
険
料
へ
引
き
下
げ

　
「
脳
性
マ
ヒ
の
障
害
者
が
、
要
介
護
３
か

ら
要
支
援
に
下
げ
ら
れ
た
」
―
―
６
年
前
、

区
民
か
ら
の
告
発
で
、
北
区
の
異
常
な
介
護

認
定
の
実
態
が
う
き
ぼ
り
に
な
り
ま
し
た
。

　

自
民
、
公
明
、
民
主
、
あ
す
か
な
ど
の
会

派
が
介
護
保
険
会
計
の
予
算
・
決
算
に
賛
成

す
る
な
か
、
日
本
共
産
党
北
区
議
員
団
は
、

区
が
独
自
の
マ
ニ
ュ
ア
ル
ま
で
つ
く
っ
て

「
ラ
ン
ク
下
げ
」
を
お
こ
な
っ
て
い
る
事
実

を
徹
底
追
及
。
こ
れ
を
や
め
さ
せ
、
全
国
一

厳
し
い
と
い
わ
れ
た
認
定
を
改
善
さ
せ
ま
し

た
。
さ
ら
に
、
38
億
円
に
も
な
っ
た
介
護
保

険
積
立
金
を
財
源
に
、
23
区
で
最
も
低
い
介

護
保
険
料
へ
と
引
き
下
げ
さ
せ
ま
し
た
。

高
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医
療
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に

　

日
本
共
産
党
北
区
議
員
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１
９
８
０
年

代
か
ら
乳
幼
児
医
療
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く
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え
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案
、
02
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に
は
そ
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ま
で
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重
だ
っ
た
会

派
も
つ
い
に
賛
成
に
態
度
を
変
え
、
医
療
費

助
成
制
度
が
実
現
し
ま
し
た
。
07
年
に
は
全

国
に
先
が
け
て
中
学
生
ま
で
の
医
療
費
無
料
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を
実
現
。
新
年
度
か
ら
は
、
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ら
に
高
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紀
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田
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百
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孝

生
の
入
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費
ま
で
無
料
化
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拡
大
し
ま
す
。

北
社
会
保
険
病
院
と

印
刷
局
病
院
の
存
続
へ

　

東
京
北
社
会
保
険
病
院
は
、
社
会
保
険
庁

の
解
体
後
、
先
行
き
の
見
え
な
い
状
況
に
お

か
れ
て
い
ま
す
。
日
本
共
産
党
北
区
議
員
団

　44 人の北区議会で、日本共産党北区議員団の９人は、衆議院
なら 100 議席に匹敵する力です。これまでも、区民のみなさん
の声を区政にとどけ、願いの実現に全力をあげてきました。

全世帯を対象に区民アンケート

　今年度も 1700 通を超える回答をいただきました。
貴重なご意見・ご要望を、ありがとうございました。

議会での質問回数はダントツ

　議員１人あたりの本会議質問回数は、日本共産党北
区議員団がダントツの１位です。

は
「
公
的
病
院
と
し
て
存
続
を
」
と
く
り
か

え
し
提
案
。区
民
の
運
動
と
も
結
ん
で
存
続
・

拡
充
を
求
め
る
意
見
書
を
全
会
派
一
致
で
採

択
さ
せ
、
北
区
ぐ
る
み
の
運
動
を
リ
ー
ド
し

て
き
ま
し
た
。

　

２
年
の
う
ち
に
譲
渡
が
決
定
し
て
い
る
印

刷
局
東
京
病
院
は
、
救
急
機
能
を
も
つ
滝
野

川
地
域
の
拠
点
病
院
と
し
て
の
役
割
を
果
た

せ
る
よ
う
、
住
民
と
と
も
に
存
続
を
求
め
て

い
ま
す
。

みなさんの声を議会に届けます

区
議
会
議
員

区
議
予
定
候
補

区
議
予
定
候
補

や
ま
き
直
人

山
崎
た
い
子

宇
都
宮
　
章

な
が
い
と
も
こ

日本共産党の 9人

衆議院なら

に匹敵
100議席

　就職できない新卒者などに仕事をあっせん
し、区内中小企業などへの正規雇用に結びつけ
る若者就職応援事業がスタート。日本共産党の
提案で、本腰を入れた雇用対策がすすみました。

若者に仕事をあっせん東京初

若者就職サポートフェスタ

　保育園に入れない子どもの問題は深刻です。
日本共産党は「待機児解消は認可保育園の増設
で」と求め、新年度にむけて認可園 6園の新
設など 362 人の定員増を実現させました。

東京で
トップ
レベル

待機児解消へ認可増設

この春開園の「つちっこ保育園」

　44 人中、日本共産党の 9人をふくめ 25 人が
加入する「北区議会・憲法 9条を守る会」。沖
縄や広島にも視察に行きました。超党派で過半
数を占める議会 9条の会は、全国で唯一です。

全国で
唯一 超党派で９条を守る会

9 条の会講演会（2009 年 3月）

日本共産党の緊急提案

区民のくらし応援へ

さらに全力で実現します

予算を増額し抜本的な高齢者対策を
■特別養護老人ホームの待機者をゼロに
　区の特養ホーム 3 ヵ所整備計画を倍増、 グループホームや老健施設も増や

し、 待機者の約半分を受け入れます。 さらに 24 時間在宅ケアを整備し、 待

機者の解消をめざします。

■ 区が責任をもち、地域包括支援センターの職員を倍増、高齢者見守りシ
ステムを確立します

　高齢者相談の窓口である 13 ヵ所の地域包括支援センターは、 地域への訪

問活動ができるよう、 区の責任で職員体制を倍加します。 高齢化率 50％を

超える集合住宅の 「24 時間 365 日体制」 や、 区民のとりくみを区が応援す

るなど、 地域の実情にあわせた高齢者見守りのネットワークをつくります。

安心の子育て・教育のサポートを
■ 認可保育園のさらなる整備で、保育園の待機児ゼロをめざします
　どの地域でも希望者全員が入園できるように、 赤羽台や浮間の団地建て替

えなどでの増設計画に続き、 さらに認可保育園を整備します。

■ 「わかる授業」へ、国や都に先行して 30 人学級にふみだします

本気の雇用・中小業者対策を
■新卒・若者の就職を支援し、雇用の拡大をはかります
　正規雇用を応援する制度を、 高卒も含め思い切って拡充させます。 区役所

に雇用の専門課をつくり、 本腰を入れた雇用対策にとりくみます。

■ 住宅リフォーム助成制度をさらに拡充し、安心の住まいと仕事づくりを
サポートします

　景気悪化で「財政がたいへん」という北区。とこ

ろが積立金は過去最高の 445 億円に達しています

（2010 年度末見込み）。日本共産党北区議員団は「積

立金は区民のくらし応援に使うべき」と提案、北区

は新年度、約109億円をとりくずして、住宅リフォー

ム助成制度など新たな事業にふみだします。

積立金は

445 億円
財源は

あります
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億円 北区の主要 5基金 *現在高
* 注：�財政調整基金、減債基金、施設建設基金、

まちづくり基金、学校改築基金の計。　　
ただし、2010 年度の金額は見込額。

もの
がたり介護保険

「ランク下げ」 発覚！

　

更
新
で
、

母
の
認
定
が

３
ラ
ン
ク
も

下
が
っ
て
し

　

ま
っ
た
ん

　
　

で
す
。

　

ま
え
は

「
要
介
護
３
」
で
し
た
が

来
月
か
ら
は
「
要
支
援
」

　

に
な
り
ま
す
。

厳しい認定が原因だった
ど
う
し
て
な
の
？

脳
性
マ
ヒ
１
種
１
級
の
障
害
者
で

車
い
す
生
活
な
の
よ
‥
‥

認
定
調
査
票
で
は
、

「
マ
ヒ
」
の
項
目
に

チ
ェ
ッ
ク
が
あ
り
ま
せ
ん
。

車
い
す
で
も
、
動
け
れ
ば

生
活
に
支
障
あ
り
ま
せ
ん
よ
。

日本共産党が徹底追及

区
は
議
会
で
陳
謝

区
が
つ
く
っ
て
い
る

厳
し
い
独
自
認
定
マ
ニ
ュ
ア
ル
は

　

撤
回
す
べ
き
で
す
。

　
　

３
年
間
で
介
護
サ
ー
ビ
ス
費

　
　

を
１
０
０
億
円
も
使
い
残
す

　
　

異
常
な
介
護
保
険
運
営
は
、

　
　
　

た
だ
ち
に
改
善
を
！

もうしわけ

ございません

認定が戻ってよかった！
こ
れ
で
安
心
し
て

介
護
サ
ー
ビ
ス
が

受
け
ら
れ
る
わ
。

使い残したお金は

年平均 1万円の

保険料引き下げに

北
区


